



AMLO: Cinco años cinco

AMLO conmemoró el quinto aniversario de su triunfo. Lo hizo a su más puro estilo. Con una multitudinaria concentración en el Zócalo de la CDMX, que según los datos oficiales reunió a 250 mil personas.

Daniel Cosío Villegas en El estilo personal de gobernar; Carlos Monsiváis en sus crónicas; José Agustín en la Tragicomedia Mexicana; Alfonso Zárate en Los usos del poder, y por supuesto, Alfonso Reyes, cada uno con su peculiar estilo hablan de las formas y usos del poder. La importancia de los detalles, la forma, el fondo, el texto y el contexto.

En cada sexenio hay tres momentos estelares. 1) la toma de posesión; 2) un hecho culminante que marca el punto más alto de su poder de cada



**ONEL
ORTÍZ
FRAGOSO**

COLUMNA INVITADA

mandatario y 3) cuando el Presidente decide a su sucesor o cuando unge a su candidato.

AMLO es hábil manejando los tiempos. Su primer momento, el de su triunfo lo extendió por cinco meses. Desde la misma noche que ganó tomó decisiones hasta su toma de posesión. Su momento estelar será del 1° de julio al 6 de septiembre, cuando Morena dará a conocer el nombre de su candidato presidencial, aunque se llame de otra manera, pasando por



su informe del 1º de septiembre. Su tercer momento, lejos de ceder la batuta a la corcholata ganadora, será del 1º de julio al 31 de octubre de 2024, intentará aprobar por lo menos tres reformas constitucionales.

La tarde del sábado estuvo llena de mensajes. En el templete la cúpula de la nueva clase política. El Presidente y su gabinete. Además de la casi hora que AMLO habló. Se escucharon las voces de la nueva estrella de la 4T, Luisa María Alcalde, Secretaria de Gobernación y la más querida por el Presidente, Delfina Gómez, gobernadora electa del Edomex. También estuvieron las gobernadoras y gobernadores; además de los coordinadores parlamentarios, los sonrientes Eduardo Ramírez e Ignacio Mier, en el Senado y la Cámara de Diputados, respectivamente. ¿Y Alejandro Armenta? AMLO no lo invitó al templete y

además llegó tarde.

Abajo, en la zona VIP, las seis corcholatas, Mario Delgado y los hijos de AMLO con sus respectivas esposas. En la zona especial, legisladores federales y locales; servidores públicos de segundo y tercer nivel e invitados. Después, el pueblo bueno. Nadie se atrevió a desafiar la instrucción del Presidente. Cero porras a favor o en contra de alguna de las corcholatas.

Más allá del largo discurso de AMLO, repetido en múltiples ocasiones, ¿qué destaca de estos cinco años? Los programas sociales, la recuperación del salario, la estabilidad económica y la austeridad. Mayores pendientes: la seguridad y el combate a la corrupción. Eso pienso yo, ¿usted qué opina? La política es de bronce.

•@onelortiz

<https://youtu.be/95vf-qApAvY>